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Semaine du samedi 29 avril 2023  
au vendredi 5 mai 2023 

 

Messes dominicales 
 

Quatrième dimanche de Pâques 
 

Samedi 29 avril 
 
- 16h00 Ghoy : Messe  
- 17h15 Saint Roch : messe pour les époux 

DEHOVRE-CORBISIER avec la participation des 
Petits Chanteurs 

- 18h00 Houraing : Messe  
 

Dimanche 30 avril 
 
- 09h00 Deux-Acren : Messe (pour la famille 

WILLOCQ – BILLIEZ et pour une défunte) 
- 09h30 Ollignies : Messe pour les défunts de la 

paroisse 
- 09h30 Houraing : Messe  
- 10h30 Saint-Pierre : Messe avec premières 

communions pour Bois-de-Lessines 
- 11h00 Papignies : Messe 
- 15h00 Saint-Roch : Baptêmes  
- 18h00 Houraing : Messe 
 

Cinquième dimanche de Pâques 
 

Samedi 6 mai 
 
- 16h00 Ghoy : Messe  
- 17h15 Saint Roch : messe pour Charles 

DEBACKER 
- 18h00 Houraing : Messe  

- 18h30 Bois-de-Lessines : Messe à la cure (15 C 
Place de Bois-de-Lessines) 
 

Dimanche 7 mai 
 
- 09h30 Houraing : Messe avec baptême  
- 10h30 Saint-Pierre : Messe  
- 09h30 Ollignies : Messe pour Clémentine LENOIR, 

les époux Roger STALPORT - Josiane SCULIER et 
Claude DUCHENNE 

- 11h00 Wannebecq : Messe pour Jean-Claude 
GUERLUS 

- 15h00 Ollignies : Baptêmes  
- 15h00 Deux-Acren : Messe (en l'honneur de N-D 

d'Acren à l'occasion de la Procession célébrée 
pour les membres vivants et défunts de la 
Confrérie Notre-Dame d’Acren et en 
remerciement à Notre-Dame) 

- 16h00 Deux-Acren : Procession en l'honneur de N-
D d'Acren 

- 16h00 Houraing : Adoration 
- 17h30 Houraing : Ouverture de la neuvaine avec 

chapelet 
- 18h00 Houraing : Messe avec prédication 
 

Messes en semaine 
 
Lundi 1er mai  
- 18h00 Saint-Pierre : Prière du chapelet à Notre 

Dame de la Porte d’Ogy (en l’église St Pierre) 
suivie de la messe à 18h30 

- 18h30 Houraing : neuvaine perpétuelle suivie de 
la messe  

Mardi 2 mai 
- 12h00 Centre pastoral : Prière du milieu du jour 

en communion avec Taizé 
- 18h00 Houraing : Chapelet 
- 18h30 Houraing : Messe  
Mercredi 3 mai 
- 18h00 Deux-Acren : Messe (pour les défunts de la 

famille BEAECARN - LECLERT) 
- 18h00 Houraing : Chapelet 
- 18h30 Houraing : Messe  
Jeudi 4 mai 
- 18h00 Houraing : Chapelet 
- 18h30 Houraing : Messe  
Vendredi 5 mai 
- 18h00 Houraing : Chapelet 
- 18h30 Houraing : Messe 
- 19h15 Houraing : groupe de prières 
- 19h00 Scaubecq : Messe 

 

Nos joies 
 

 Maureen MOULIN et Quentin PADUART se sont 
unis devant Dieu en l’église de Deux-Acren le 
samedi 15 avril 2023. Nous leur présentons tous 
nos vœux de bonheur. Que Dieu les bénisse ! 

 
 

 

Feuillet 

d’information 

http://www.doyennedelessines.be/


La boutique de Saint Vincent de Paul 
 

Nouvel Horaire : 
Mardi de 9h à 12h00 

Mercredi de 9h à 15h30 
Vendredi de 9h à 12h00 

 
Avenue Albert 1er, 1b (derrière l’église) 

 

Agenda 
 
Mois de mai, mois de Marie 

 
Ollignies 
Un chapelet sera récité à 18h00 aux dates et lieux 
suivants : 
-le mercredi 3 mai à la Chapelle St Joseph (Sentier 
Maes) 
-le mercredi 10 mai à la Chapelle St Antoine (Rue des 
Combattants) 
-le mercredi 17 mai à la Chapelle Notre Dame de 
Lourdes (Chemin des Roses) 
-le mercredi 24 mai à la Chapelle Recuir (Grand Marais) 
-le mercredi 31 mai à la Chapelle Ste Apolline (Bois 
Louise) 
 
Bois-de-Lessines 
A 19h00, tous les jeudis du mois de mail, il y aura 
récitation du chapelet à la grotte. En cas de mauvais 
temps, il aura lieu à la cure de Bois-de-Lessines. 
 
Houraing : grande Neuvaine 

 

 

28ème Procession en l’honneur de N-D d’Acren 

 

 
 

Divers 
 
Nos écoles fêtent Pâques en l'église Saint Roch 

 

 
 
Ce vendredi 14 avril, l'École Saint Roch et les 
Audacieux, les deux écoles de la Paroisse Saint Roch 
ont fêté ensemble Pâques en célébrant la résurrection 
du Christ en présence de Mr Le Doyen.  
La résurrection parachève la vie et la mort de Jésus, et 
elle est le cœur de la foi chrétienne. Pour le croyant, 
elle scelle la victoire de la vie sur la mort et atteste de 
la divinité de Jésus, la vie éternelle, le renouveau en 
chacun de nous. Par leur présence, leurs chants, leurs 
lectures, leurs intentions, nos élèves ont rendu 
hommage au Christ Vivant. 
 



Assemblée des enfants 

 

 
 
Le mercredi 05 avril 2023, 56 enfants de la catéchèse 
de notre Unité pastorale de Lessines ont participé à 
une assemblée à Houraing. Par groupes, et entourés 
des catéchistes, ils ont préparé des saynètes en rapport 
avec les évangiles de la Semaine Sainte et les ont 
présentées avec enthousiasme dans l’église. 
 

Dimanche des Rameaux :  
L’entrée de Jésus à Jérusalem 

 
 

Jeudi Saint : Jésus lave les pieds de ses disciples 

 
 

Vendredi Saint : Jésus porte sa croix 

 
 

La Résurrection du Christ : 

 

Un petit temps de prière ainsi que des chants ont 
clôturé cette belle après-midi de convivialité. 
 
Urbi et Orbi 

 
C’est indéniablement l’une des déclarations les plus 
médiatisées au monde. Du balcon de la basilique Saint 
Pierre, le pape prononce la plus célèbre des 
bénédictions qui est retransmise à la télévision, la radio 
et sur les réseaux sociaux. Nous avons d’ailleurs 
pratiquement toutes et tous déjà vu ou entendu un 
pape donner cette mythique bénédiction. Mais que se 
cache derrière cette locution latine, "Urbi et Orbi"? 
 
Elle est sans aucun doute l’une des plus importantes 
pour la communauté catholique. Une bénédiction Urbi 
et Orbi est une bénédiction solennelle prononcée par 
le pape à Pâques, à Noël, et en des occasions 
exceptionnelles. Parmi celles-ci, l’intronisation du 
nouveau pape ou durant la pandémie du Covid-19, 
par exemple. 
  
Pour la ville et pour le monde 
Littéralement, cette formule latine signifie : Urbi, la 
ville; orbi, le monde. Bénédiction vient de benedictio, 
de bene, bien, et dicere, dire. Cela signifie dire du bien 
ou bénir.  
Eric De Beukelaer, vicaire général du diocèse de Liège, 
nous livre quel est le sens de ces deux mots : "Urbi, 
c’est la ville. Le pape est d’abord l’évêque de Rome. 
C’est donc une bénédiction solennelle que l’évêque 
de Rome donne à la ville de Rome. Orbi, c’est le 
monde. Comme il est l’évêque de Rome, donc le 
successeur de Saint-Pierre (l’évêque et le premier 
pape), il signifie l’unité de tous les évêques de par le 
monde. Donc le pape est celui qui parle pour tous les 
catholiques. C’est également une bénédiction qui 
s’adresse au monde. Donc à la ville et au monde. Voilà 
le sens d’une bénédiction urbi et orbi." 
  
Il s’agit de la seule bénédiction qui s’adresse autant 
aux fidèles présents sur la place Saint-Pierre mais aussi 
aux catholiques du monde entier. C’est donc l’unique 
occasion d’être béni sans être physiquement présent. 
Urbi et Orbi, pour la ville et pour le monde. 
  
Origine d’une tradition 
Du balcon jusqu’aux réseaux sociaux 
Cette bénédiction daterait du 13e siècle et aurait été 
instaurée par le pape Grégoire X. A chaque Urbi et 
Orbi, le pape commence la bénédiction en disant : 
"Que les saints Apôtres Pierre et Paul, dont la 
puissance et l’autorité nous ont été confiées, 
intercèdent personnellement pour nous auprès du 
Seigneur!". 
C’est en 1978 qu’a eu lieu la première transmission 
radio de l’Urbi et Orbi faite par le pape Jean-Paul 1er. 
Eric De Beukelaer nous relate comment la transmission 
de cette tradition est devenue planétaire au fil des 
siècles jusqu’à nos jours : "C’est une ancienne 
tradition. Il va de soi qu’à l’époque où il n’y avait pas 
tous les moyens des médias. Le pape donnait sa 
bénédiction peut-être au balcon d’une église, ou 



d’une basilique. Mais les seuls qui l’entendaient, 
c’étaient les gens présents, les légats des différentes 
nations et des voyageurs qui l’apportaient à d’autres." 
Et de poursuivre : "Cette bénédiction était initialement 
surtout réservée aux gens qui étaient présents à Rome 
à ce moment-là et qui la transmettaient à des gens qui 
la recevaient des semaines plus tard. Aujourd’hui, 
cette bénédiction a une dimension instantanée à 
travers le monde par les réseaux sociaux et les autres 
médias." 
  
Pas d’Urbi et Orbi sans pape 
Seul le pape, et donc l’évêque de Rome, a l’exclusivité 
de prononcer cette bénédiction pour la ville et pour le 
monde.  
Eric De Beukelaer nous explique avec un sourire 
pourquoi un évêque liégeois n’adresserait qu’une 
bénédiction Urbi : "Si l’évêque de Liège voulait le faire. 
Ce serait une bénédiction Urbi, mais pas 0rbi si vous 
permettez l’expression. C’est-à-dire qu’il s’adresserait 
à la ville et au diocèse de Liège. Il ne s’adresserait pas 
au monde". Et d’ajouter : "Tout comme un curé peut 
très bien faire un message à l’occasion de Pâques ou 
de Noël, mais qui s’adresse à sa paroisse. Il ne 
s’adresserait pas à la paroisse voisine." 
Ce n’est pas pour rien qu’il est le chef de 1,3 milliard 
de catholiques comme nous le démontre Eric De 
Beukelaer : "Le propre justement de la bénédiction à 
la ville et au monde, c’est un peu réservé au rôle du 
pape qui est évêque d’un diocèse, comme tous les 
autres évêques, mais qui est celui de Rome. À travers 
cette fonction particulière, je dirais qu’il y a une parole 
pour le monde entier, une responsabilité pour le 
monde entier. Cette bénédiction Urbi et orbi est donc 
propre au pape puisque c’est à la ville et au monde." 
  
Comme ses prédécesseurs, le pape François précède 
traditionnellement cette bénédiction Urbi et Orbi d’un 
discours où il transmet un message aussi bien à ses 
fidèles et au monde entier. Des messages forts qui 
abordent autant des sujets religieux que politiques 
avec une portée humaniste. 
 
L’Esprit Saint n’est pas un accessoire spirituel 

 
La fête de la Pentecôte que nous célébrerons bientôt 
est l’occasion annuelle pour l’Église de mettre en 
pleine lumière le rôle et l’importance de l’Esprit Saint 
dans l’histoire du Salut. C’est aussi l’occasion, pour 
chaque chrétien, de refaire le point, à travers des 
questions fondamentales, sur sa relation avec l’Esprit 
Saint : «qu’ai-je fait (des dons) de l’Esprit Saint reçu(s) 
au baptême? Qu’ai-je fait du feu de l’Esprit allumé en 
moi pour être «sel de la terre et lumière du monde ?» 
(Mt 5 :13). Quelle est la place du Saint-Esprit dans ma 
vie ? Est-ce un accessoire spirituel dont je me sers ou 
que j’invoque occasionnellement, ou plutôt le 
véritable moteur spirituel de ma vie? 
 
Si l’on croit que la carte d’identité du chrétien c’est 
l’amour du prochain tel que nous l’a montré Jésus (Jn 
3-16 ;13:35), et que c’est par l’Esprit Saint que cet 
amour est répandu dans nos cœurs (Rm 5:5), alors on 

comprend d’emblée la centralité de l’Esprit Saint dans 
nos vies. Plus profondément, c’est par l’action de 
l’Esprit Saint que le Christ vient au monde, qu’Il vit en 
nous et nous accompagne chaque jour (Gal 2 :20 ; 
Mth28 :20). C’est grâce à Lui que l’Église naît au matin 
de la Pentecôte, qu’elle reste fidèle à sa vocation 
originelle, se perpétue et renaît quotidiennement à 
travers chaque baptisé. C’est encore Lui (le Saint-
Esprit) qui nous conduit à la Vérité dans sa plénitude, 
laquelle nous rend libre et nous sauve (Jn 16 :13 et 8 : 
32). Troisième personne divine, l’Esprit Saint est donc 
à la fois la source et le moteur de la vie spirituelle de 
l’Église autant que du baptisé, auxquels Il assure une 
connexion quotidienne avec le Père et le Fils, pour 
autant qu’on l’accueille et l’invoque.  
 
L’Esprit Saint ne nous dira cependant «jamais que tout 
va bien …» (Pape François, homélie, Pentecôte 2022). 
Mais il n’est pas non plus «un Esprit de cortège 
funèbre, qui nous pousse à nous lamenter au 
quotidien …» (Ibid.). Au contraire, Il alimente en nous 
la persévérance, la confiance, l’assurance qu’en Jésus, 
nous sortirons vainqueur des épreuves. Il supplée ainsi 
nos fragilités, nos limites, nos oublis de Dieu (Jn 
14:26), nous réconcilie avec Lui (2 Cor 5:20) et nous fait 
porter de nombreux fruits (Gal 5:22).  
Loin d’en être un accessoire, l’Esprit Saint est donc, 
redisons-le, à la fois le Point de départ et le Moteur de 
la vie spirituelle du chrétien et de l’Église, comme nous 
le rappelle le Pape François : «Si nous ne commençons 
pas par l’Esprit ou avec l’Esprit ou à travers l’Esprit, on 
ne peut pas se mettre en route.» (Ibid.). Il importe par 
conséquent de le mettre non pas à la marge, mais au 
cœur de notre vie spirituelle, afin qu’Il l’imprègne 
profondément et intégralement. Ainsi pourrons-nous 
reprendre à notre compte, en paroles et en actes, ces 
propos du Christ tirés du livre d’Isaïe : «L'Esprit du 
Seigneur est sur moi, … Il m'a oint pour annoncer une 
bonne nouvelle aux pauvres; Il m'a envoyé pour guérir 
ceux qui ont le cœur brisé, proclamer aux captifs la 
délivrance, ...» (Is 61: 1-3; Luc 4: 18-19). Telle est notre 
mission, à la suite du Christ. 
Depuis le matin de la Pentecôte cependant, la moisson 
est abondante, mais les ouvriers peu nombreux (Luc 
10 : 1-2). C’est pourquoi Missio Belgique (IBAN: BE19 
0000 0421 1012) saisit cette occasion pour vous inviter 
1) à prier le Maître de la moisson, afin qu’Il suscite de 
nouvelles vocations, et 2) à soutenir leur formation à 
travers le monde. Vous trouverez plus d’informations à 
ce propos sur notre site : 
https://www.missio.be/fr/vous-et-missio/je-soutiens-
un-seminariste/ 

Emmanuel Babissagana - Missio Belgique 
 

Ce feuillet est également disponible sur le site internet 
de l’Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.  
 
Vous pouvez également envoyer un mail à 
fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine 
en version électronique.  
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